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放眼当今女子网坛，清一

色莎拉波娃、汉图楚娃这样
的高挑美女，只有1.63米的郑
洁实在是显得“过于矮小”。
其实，自从郑洁踏上网球场
的那一刻起，她就总是被和
“矮”联系在一起，“不管是
在哪个级别的队伍，郑洁几

乎都是最爱的。”郑洁的恩师
蔡洪玲表示。

也正是出于这个原因，此
前已经接受了两年业余训练
的郑洁在希望接受专业训练
的时候四处碰壁，直到她遇到
了蔡洪玲，“虽然她的身体条

件确实不好，但是我感觉她是
个打网球的料。”就这样，郑
洁在蔡教练手下开始了专业

训练，然而由于身体条件不如
别人，练了几年后，已经到了
应该进入专业队的年龄的郑
洁并没有如愿，这使得郑洁一
度也认为身材矮小的自己不
可能在网球上取得成功，并且
产生了放弃的念头。
“后来，我老公就拿出了

一张张德培的照片，跟郑洁讲
了一个故事，他说‘张德培在
身体条件上和欧美选手也有

很大的差距，但是他通过自己
的努力和拼搏，最终还是取得
了令人瞩目的成绩’。”蔡洪
玲说，“郑洁听了这个故事后，
将张德培的照片带回家收好
了，郑洁的妈妈后来告诉我，
郑洁一直珍藏着这张照片。”
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有了“张德培”的激励之

后，郑洁便开始用自己刻苦
的训练来弥补身材上的不
足，“由于她身高不够，所以
跑动距离肯定就比别人要
多，因此在训练的时候，我要
求她只要是打在球场双打线
之内的球都要去接。”正是蔡

洪玲这种具有针对性的训
练，练就了郑洁的一双 “铁
腿”，而这也是郑洁能够在世
界网坛找到自己位置的一大
法宝。
“其实，我当时坚持要接

受郑洁，就是看到了她身上那

股不服输的精神和肯吃苦的
毅力。”蔡洪玲说道，“有一次
训练的时候，我发现她跑动的
时候好像很吃力，我就问她是
不是腿出了什么问题，郑洁当
时回答说没问题，但是几天之
后，她走路的时候就一瘸一拐
了。结果我带她到医院检查

时，医生告诉我，郑洁的大腿
肌肉严重拉伤至少已经有1个
月时间了。”

蔡教练还介绍说，运动员
小的时候除了要练习基本技
术之外，自控力和毅力也是
训练的一个项目。有一次挥
拍练习中，教练要求每人挥

10组，每组50次，结果有的孩
子挥到一半就受不了了，或
者就是耍小聪明偷懒，但郑
洁一直匀速挥拍，直到完成
训练。
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在蔡教练的立挺以及自身

的努力之下，郑洁在2001年的
九运会上获得了女单铜牌，算
是在国内网坛崭露头角。不过
真正让郑洁在世界大赛中扬威
的还是双打项目，而这多少要
得益于她遇到了一个好搭档。

比郑洁小一岁的晏紫比

郑洁晚几个月来到蔡教练手
下。“她们两个人有一个共同
的特点，就是比较爱哭。在训
练的时候，水平还不怎么样的
她们经常会输在队友的手下，
然后她们就会哭，一边哭一边
打。”蔡教练说道。

也许正是这种相同的性
格，使得郑洁和晏紫在配对双
打后显得非常默契。就在她们
两人2006年澳网夺冠之前，
两个人曾经因为训练中有分
歧吵了起来，结果到最后两个

人都哭了，但是你哭你的，我
哭我的，相互谁都不理，即便
是两个人一起走回宿舍的路
上，也是一句话都没有说。后
来晏紫想到一个办法，在纸条
上写下了她想跟郑洁说的话，
而郑洁看到晏紫的纸条后也

很快就重现了笑容。那个晚
上，郑洁和晏紫一直聊到深
夜，而过了那个晚上，她们之
间的距离更近了，在赛场上也
更加默契了。
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在很多人的印象中，能说

会道的晏紫比较外向，而郑洁
则更加内向一点，但其实，郑

洁同样是一个很单纯的女孩，
虽然郑洁的家人一直不愿承
认郑洁结婚的消息，但是郑洁
自己却很大方地表示自己和
张宇已经领过结婚证了。

张宇比郑洁大6岁，在郑
洁刚进国家队不久的时候，张

宇还是中国网球男队的队长。
一年之后，郑洁的成绩越来越
好，而张宇则因为伤病的原因
逐渐淡出人们的视线。就在这
时，急需提高接发球能力的
郑洁因为国内缺乏罚球凶狠
的女选手而苦恼，而张宇则

一有时间就陪郑洁练接发球，
到后来，他甚至成了郑洁的专
业陪练。

虽然已经领了结婚证，但
是2008年北京奥运会的重任
使得郑洁现在根本无暇考虑
婚礼，不过张宇非常理解郑

洁，而郑洁也表示希望能在奥
运会之后和张宇走上红地毯。
说到张宇，郑洁的母亲也表

示：“郑洁找了一个打网球
的，对她提高自己有不小的帮
助，因此我们家长也挺满意
的。”而据介绍，郑洁的母亲
第一次见到张宇就是两年前
国家队到成都集训，有一天下
雨没法训练，郑洁就带着张宇
回了趟家，“他们就是回来拿

点换洗衣服，待了一会儿就走
了，不过见到张宇后，我觉得
小伙子还真不错。”
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